
  
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
COMMISSION DEPARTEMENTALE DES ARBITRES 

 

PV N°2 DU MERCREDI 18 OCTOBRE  2023 
 
 
Président :  M. Jacques FECIL  
 
Membres présents :  Mmes Marine THILLIEZ - Claudine LECHER 

MM. Emmanuel AUBERT - Patrick BANNIER - David DOMINGUEZ CONDE – 
Philippe DE PASQUALE - Frédéric MARTIN - Richard HUE - Matthieu Moulin                           

 
Membres excusés :  MM. Arnaud SABLIERE - - Jean François MERIEUX – Renaud PALMER 
 
Membre non excusé :    M. Romain HENNACHE 
 

oO*************Oo 
 

Jacques FECIL ouvre la séance à 19h10 
Le Président remercie les membres de la CDA présents et excusés.  
Le Président souhaite la bienvenue à Mme Claudine LECHER, nouveau membre de la CDA en qualité 
de Secrétaire. 
  

   
1°) Adoption de P.V. :  

- Le procès-verbal de la réunion de CDA n°1 du 30/08/2023, publié sur le site du DEF le 
12/09/2023 est adopté à l’unanimité des membres présents.  

- Le PV de la sous-commission « lois du jeu » du 09/09/2023, publié sur le site du DEF le            
12/09/2023, est adopté à l’unanimité des membres présents. 

- Le PV de la sous-commission JAD n°1 du 20/09/2023, publié sur le site du DEF le 13/10/2023, 
est adopté à l’unanimité des membres présents. 

 
oO*************Oo 

 
2°) Civilités :    
Le président et les membres de la CDA présentent un prompt rétablissement à M. Daniel RESSE 
 
Condoléances :   
Jacques FECIL et les membres de la CDA présentent leurs condoléances à : 

-  Jason OSMONT pour le décès de son beau père. 
- Stéphane CERDAN pour le décès de son petit-fils 



 
oO*************Oo 

 
3°) Renouvellement des arbitres au 18 OCTOBRE 2023 : 
Matthieu MOULIN fait un point sur les renouvellements, nous avons 130 Licences validées soit : 

- 15 D1 
- 12 D2 
- 44 D3 
- 13 Séniors stagiaires  
- 23 jeunes arbitres District  
- 21/23 jeunes stagiaires  

 
oO*************Oo 

 
 4°) La programmation de nos stages pour nos arbitres D1. D2. D3, et observateurs : 
Très bon stage de nos arbitres et observateurs, avec beaucoup de questionnement sur la mise en 
place du carton blanc et le règlement intérieur de la CDA. 
Pour les saisons à venir la CDA, demande aux responsables des sous commissions de préparer un 
planning de formation en début saison avec des dates pour faire un calendrier de la saison en cours. 
 

oO*************Oo 
 

5°) Mise en place du système de désignation automatique des arbitres : 
Le système de désignation automatique encontre des anomalies de fonctionnement actuellement.  
Il n’autorise pas les désignations le samedi et le dimanche. Ceci a entrainé du retard dans les 
désignations. Point à améliorer avec M. FARCY. 
David Dominguez Condé désigne à partir du vendredi 17h. Pas de changement. 
M. Patrick BANNIER demande qui va se charger de la gestion des mails pour les terrains impraticables 
ou des forfaits cette année. La réponse de M. FECIL, les mêmes personnes de l’année dernière, 
Patrick, David et Jacques  
 

oO*************Oo 
 
6°) Préparation de l’examen FIA : 
La préparation à l’examen FIA se déroulera à BEAUMONT le samedi 28, le dimanche 29 octobre & le 
mercredi 1er novembre de 9h à 17h sous la tutelle de MM. FECIL & MOULIN. 
A ce jour six candidats officiels.  
Faire le point sur les candidats en attente 
 

oO*************Oo 
 
7°) S/Commission des jeunes : 
M. Emmanuel AUBERT fait le point sur : 
-   les futurs stages mis en place pour la saison 2023/2024 
A ce jour, seulement 14 réponses positives. 
M. Matthieu MOULIN doit relancer tous les jeunes n’ayant pas répondu. 
Question : Faut-il faire les stages le mercredi ? Nombre d’ateliers ? 

- Présentation de 6 JAD au JAL 
- Trois nouveaux observateurs : Quentin MAZURE, Marine THILLIEZ et Marie MARTESI 
 

Frédéric MARTIN nous évoque le problème d’un jeune arbitre face à la violence verbale de certains 
éducateurs ou public qui déstabilise le jeune arbitre sérieux, travailleur mais qui perd ses moyens 



sous les insultes et est donc incapable de prendre les bonnes décisions. Un jeune confronté à la 
volonté de sa mère de stopper et son envie de continuer l’arbitrage.  Comment aider ce jeune arbitre 
prometteur ?   
 

oO*************Oo 
 
8°) Mise en place et préparation de la S/Commission FUTSAL : 
M. DE PASQUALE nouveau responsable de cette sous commission, fait un point sur le 1er stage 
effectué à Bueil, le samedi matin 14 octobre 2023. Il remercie la municipalité de Bueil, M. Anthony 
CORDOBA ainsi que les arbitres Jean-Claude COQUELET, Stéphane FAUVEZ et l’encadrement, Patrick 
BANNIER, David DOMINGUEZ CONDE, et le Président de la commission Jacques FECIL. 
Mathieu MOULIN doit obtenir de la Fédération un power point plus récent. Celui à la disposition de 
la S/Commission est trop ancien. 
M. DE PASQUALE propose de désigner un arbitre et un stagiaire conjointement. 
Désignation manuelle. Difficile en automatique. Attention au km (pas plus de 60)  
Mathieu MOULIN demande d’avoir la liste des arbitres futsal 
 

oO*************Oo 
 

9°) Discipline : 
M. Emmanuel AUBERT rappelle aux arbitres d’être plus précis dans leur rapport. 
Les arbitres ne doivent pas hésiter à mentionner les propos grossiers, sexistes, homophobes etc. …. 
Matthieu MOULIN propose une trame  
La FMI doit indiquer RCC et non RAS comme souvent.  
 

oO*************Oo 
 

10°) Compte rendu de la CRA : 
M. FECIL rappelle que les arbitres de ligue doivent remplir le questionnaire du nouveau CTRA. 
Etes-vous satisfait de la préparation physique de Maxence ?  
Pour les arbitres de ligue, Il n’y a plus de notes sur leur rapport d’observation. Le classement se fait 
au rang avec les classeurs de notation des observateurs qui sont envoyé à la CRA.  
 

oO*************Oo 
 
11°) Courriers et questions diverses :  

- M. Patrick BANNIER adresse un courrier à la CDA afin de les informer d’insultes reçues sur le 
match Eure Madrie Seine / Alizay par un arbitre. Cette personne sera convoquée en 
commission de discipline puis auditionné en CDA. 

- Le Président informe la CDA de très bons rapports d’observateurs sur deux arbitres stagiaires.  
Pôle formation : Définir le calendrier. Analyse des besoins.  

- M. Frédéric MARTIN demande quel dispositif on met en place pour permettre à un bon arbitre 
de monter (à réfléchir pour la prochaine CDA) et souhaiterait connaître ce qui est fait pour les 
arbitres assistants. 

 
oO*************Oo 

 
La prochaine réunion de CDA sera fixée le mercredi 20 Décembre 2023 

 
oO*************Oo 

 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 22H00. 



 
oO*************Oo 

 
    Le Président de la CDA,    La Secrétaire de séance,  

    Jacques FECIL    Claudine LECHER 

 


